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Commissione della Gestione 
Comune di Quinto 
         Lodevole  

Consiglio comunale 
         6777 Quinto 
 
         Quinto 26 aprile 2023 
 
 
 

Rapporto della Commissione della Gestione vertente sul MM 1169 
- Aggiornamento del credito quadro di 1,2 milioni di franchi per il risanamento di 5 gruppi di 

sorgenti (MM 1117) - 
 
 
Riunione del 26 aprile 2023 
Commissari presenti: Giorgio Bernasconi, Alberto Bigger, Alessio Guscetti, Curzio Guscetti, Marino 

Jelmini; 
Municipali presenti: Aris Tenconi, Emilio Bossi, Daniela Marveggio. 
 
 
Egregio Presidente del Consiglio Comunale, 
Signore e Signori consiglieri comunali, 
 
non si può nascondere come tutta la Commissione della gestione è rimasta sorpresa, per non dire 
scioccata, dai netti superamenti di spesa registrati già solo per i lavori di risanamento delle prime 
due sorgenti di Fieud e Scvèi, con aggravi superiori al 50%. Tendenza questa confermata anche per 
il risanamento della terza sorgente di Piumadèi-Ross in programma quest’anno, dove grazie al 
nuovo preventivo di massima realizzato dallo studio d’ingegneria Reali e Guscetti SA, si è potuto 
apprendere che si dovrà procedere addirittura ad un raddoppio della spesa. 
 
È di palese evidenza che le ragioni degli aumenti dei costi indicati genericamente sul MM, ancorché 
in assenza di dati e documentazione a comprova, non possono comunque, da sole, giustificare dei 
divari di spesa così ampi. Appare ovvio per la Commissione che il lavoro svolto dalla Geoalps SA 
sulla determinazione del progetto di massima ed il calcolo dei singoli preventivi di spesa sia stato 
non solo carente, ma del tutto sbagliato e superficiale. Ciò in assenza, si ribadisce, di alcuna 
giustificazione tecnica e contabile che potesse quantomeno giustificare simili risultati di spesa, 
ritenuto in più come il Municipio abbia riferito che nessuna particolare richiesta di lavori 
supplementari o straordinari è stata fatta in corso d’opera. Lascia infine perplessi apprendere che, 
nonostante i solleciti nei confronti di Geoalps SA, da tale società non sia ancora giunta una loro 
presa di posizione a giustificazione del loro operato. 
 
Corretto è stato in ogni caso l’agire del Municipio che, come ulteriormente spiegatoci all’incontro di 
Commissione, anche sulla scorta di un complemento d’informazione che si allega al presente 
rapporto, constatato un sorpasso di spesa anche per la seconda sorgente risanata, ha deciso di 
sottoporre subito la questione al Consiglio comunale, revocando il mandato alla Geoalps SA e 
realizzando un nuovo preventivo per poter decidere sull’effettivo risanamento, ancora durante il 
2023, della sorgente di Piumadèi-Ross. È chiaro comunque che qualcosa nel processo di 
assegnazione del mandato, rispettivamente di controllo puntuale dell’evoluzione della spesa, non 
abbia funzionato a dovere. La Commissione ritiene dunque doveroso approfondire meglio la 
questione affinché venga fatta luce su eventuali criticità da correggere in vista della presentazione 
dei prossimi crediti quadro per il risanamento delle altre sorgenti, non potendo ammettere anche in 
futuro degli errori di valutazione così ampi che ovviamente impattano senza preavviso con rilevanza 
sui bilanci del Comune. 
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Si chiede dunque al Municipio di voler fornire alla Gestione la seguente documentazione affinché 
possa poi fornire tutti i chiarimenti necessari al Consiglio comunale: 

- Rapporto di dettaglio sui lavori effettuati ed il controllo degli stessi da parte dell’ufficio tecnico 
comunale e del fontaniere con l’organizzazione di un incontro esplicativo di tale rapporto alla 
Commissione della gestione; 

- Rapporto da parte di Geoalps SA sull’esecuzione dei lavori effettuati e sulle cause dei 
sorpassi di spesa; 

- Rapporto di valutazione del Municipio su eventuali danni in capo al Comune, sulle 
responsabilità di Geoalps SA e sulla volontà/opportunità di procedere nei suoi confronti. 

 
Nonostante i necessari chiarimenti di cui sopra, rimane indubbia e non contestata la necessità di 
procedere gradualmente al risanamento delle nostre sorgenti idriche e ciò rispettando i tempi previsti 
ritenuti gli oneri complessivi ed i vari lavori da dover effettuare. Si precisa a riguardo come trattasi di 
una preziosa derrata alimentare che, soprattutto con i forti periodi di siccità registrati negli ultimi anni, 
assurge sempre più a fondamentale risorsa da preservare. 
Per tale ragione la Commissione, non avendo elementi per dubitare della fiducia riposta nell’agire 
del Municipio o dell’amministrazione comunale, al fine di rispettare la tabella di marcia dei lavori di 
risanamento, i quali sono come detto doverosi e urgenti, preavvisa favorevolmente l’aggiornamento 
del credito quadro così come indicato nel MM 1169, valutando sostenibili, anche grazie ai positivi 
risultati a consuntivo, i sorpassi di spesa registrati. 
 
A seguito di quanto già indicato la Commissione della Gestione invita dunque il lodevole Consiglio 
Comunale ad approvare il MM 1169 così come proposto.  
 
 
I Commissari: 
 
 
 Curzio Guscetti                 Alessio Guscetti 
 
 
 
 
 
 Marino Jelmini                                       Alberto Bigger 
 
 
 
 
 
 Giorgio Bernasconi 








